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Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

Licht zählt zu den Umwelteinwirkungen nach dem Bundes-Immissionsschutz-

gesetzes, allerdings stehen nur unzureichende Handlungsgrundlagen zur 

Verfügung. Der Gesetzgeber hat das Problem erkannt und beabsichtigt, die 

Thematik Lichtverschmutzung künftig im Bundesnaturschutzgesetz zu 

verankern.  

 

1. Wie kann eine Lichtverschmutzung in Erfurt-Stotternheim in der Nacht 

und Wochenende reduziert/ verhindert werden? 

 

Es ist davon auszugehen, dass der zwischen der Autobahnausfahrt Erfurt-

Stotternheim und Joseph-Meyer-Straße gelegene Großparkplatz des 

Gewerbegebietes als Hauptemittent von den Stotternheimern angesehen 

wird.  

Der Parkplatz liegt ca. 700 Meter von der Ortslage entfernt und befindet sich 

im Privateigentum. 

Da eine Reduzierung der Beleuchtung nur auf freiwilliger Basis durch den 

Eigentümer erfolgen kann, wird die Stadtverwaltung Erfurt mit ihm Kontakt 

aufnehmen, um ihn für die Problematik zu sensibilisieren. 

 

 

2. Inwieweit hat die Stadt Erfurt Handhabe/ kann die Stadt Erfurt Einfluss 

auf die Eigentümer der Parkplätze im Gewerbegebiet an der Autobahn 

nehmen, um durch eine intelligente Beleuchtungssteuerung dafür Sorge 

tragen, dass unnötige Lichtemissionen sowie unnötiger Energieverbrauch 

in Erfurt-Stotternheim reduziert werden kann? 

 

Seitens der Stadt besteht keine Möglichkeit den Eigentümer zur Umsetzung 

von Minderungsmaßnahmen zu verpflichten. 

 

Der Oberbürgermeister 
 

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt 
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Sehr geehrter Herr Hose, Erfurt,  
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3. Fanden von Seiten der Stadt Erfurt bereits Gespräche mit den Eigentümern der 

Logistikunternehmen statt, um Regelungen für eine intelligente Beleuchtungssteuerung im 

Gewerbegebiet Erfurt-Stotternheim umzusetzen und bis zu welchem Zeitraum kann eine 

Umsetzung erfolgen? 

 

Nein, es fanden bisher keine Gespräche statt. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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